

Compte-rendu de la réunion du
Conseil de quartier BACHUT-TRANSVAAL
du 22 mai 2023 en visio et présentiel



11 personnes présentes

4 personnes excusées

Référentes Mairie : Durand Marie-Claude – Roch Valérie (suppléante)

Réunion ouverte à 18h30

- Tour de table pour l'accueil d'un nouveau membre.
- Retour sur la réunion du 6 avril avec les équipes d'animation des 6 conseils de quartiers de Lyon 8 :
2 personnes de Bachut-Transvaal étaient présentes, il leur a semblé que le conseil de quartier de Monplaisir ainsi que Grand-Trou/Moulin à Vent étaient très organisés avec plusieurs commissions, et des conseillers de quartiers apparemment nombreux qui se rencontrent très souvent, pour certains 1 fois par semaine. Nous ne pouvons pas nous comparer car Bachut-Transvaal ne fonctionne pas en commission sauf pour des actions très précises pour les projets APICQ par exemple.
- 2^{ème} nuit des solidarités qui a eu lieu le 6 avril à Lyon 8, J F y_a participé, elle nous explique en quoi consiste cette manifestation. Le but est de rencontrer des personnes à la rue et de connaître leurs besoins afin de les aider le mieux possible en transmettant leurs situations aux organisations compétentes.
- APICQ 2023 Bachut-Transvaal « apprenons tous à partager l'espace public, piétons 2 et 4 roues » : dans le cadre de cet apicq, la maison du vélo organise une formation pour 15 personnes, il reste quelques places disponibles le mercredi 18 juin à 18h, si vous êtes intéressés signalez-vous à nos référentes.
- Nouvelles bornes de compostage : Sont en cours de déploiement sur notre arrondissement du 10 mai au 10 juin. 199 bornes au total y seront positionnées,

mais assez éloignées des composteurs associatifs, qui eux ne prennent pas tous les déchets. Ces nouvelles bornes acceptent tous les déchets alimentaires déposés en vrac ou dans des sacs papiers mais surtout pas dans des sacs plastiques mêmes compostables. Ces déchets seront récupérés par une association qui s'appelle Les Alchimistes qui les transformeront en engrais disponible pour les exploitations agricoles de la Métropole ou limitrophe. Vous pouvez récupérer un seau et des sachets papiers en mairie du 8 pendant les horaires d'ouvertures jusqu'au 7 juillet, ainsi que sur les marchés de l'arrondissement.

- Réponse aux questions posées sur le Framapad du CQ

Sur le projet Cocon : ce sont 7 Tiny house (mini maison en bois) qui seront installées sur un terrain au 173 rue Bataille fin 2023 début 2024. Ce « Cocon rue Bataille » est inscrit dans un programme européen et regroupe plusieurs partenaires dont l'Université Jean-Moulin Lyon 3, Le Foyer Notre-Dame des Sans-Abri, la Métropole de Lyon, Lyon 8e, l'Université de Rennes... L'objectif est d'accueillir provisoirement des personnes en difficultés qui seront suivies par des travailleurs sociaux pendant plusieurs mois pour leur permettre de se réinsérer dans la société. Une grande yourte sera aussi installée qui servira de salle commune.

Sur le terrain des transformateurs Jeumont Schneider (JST) qui a été vendu par JST à Carré d'Or, le permis de démolir est affiché mais pas le permis de construire car il est en cours d'instruction auprès des services de la ville de Lyon. Ce terrain est classé en secteur de mixité fonctionnelle, il comportera des logements et une école de commerce.

Stationnement sur les places réservées aux personnes en situation de handicap : les 2 voitures LAPI (lecteur automatisé des plaques

d'immatriculation) sont en service depuis une quinzaine de jours et devraient permettre de réduire considérablement ces infractions. Ces 2 véhicules sont affectés sur l'ensemble de la ville de Lyon et sont en phase expérimentale.

L'association JANUS (vente et réparation de vélos) va s'installer à partir du mois de septembre 2023 au 91 rue Villon. Nous sommes heureux de les accueillir prochainement dans notre arrondissement !

- quelques infos sont partagées avec les personnes présentes :

23 mai 2023 à 18h salle des mariages de la mairie du 8, projection du film La montagne dans le sang sous l'égide de l'INSERM et Sporlygref. Bravo à P C, membre de notre Conseil de Quartier, qui est un des acteurs de cet événement.

24 mai 2023 : Les moutons de la bergerie urbaine viennent une nouvelle fois de 10h à 14h sur les terres du 8^{ème}.

Mardi 27 juin et lundi 24 juillet prochaines réunion de notre conseil de quartier à 18h30 en salle Egalité en juin, en salle Fraternité en juillet.

Un nouveau diagnostic en marchant est envisagé, date à fixer à l'aide d'un Framadate. Le lien est envoyé par mail à tous les membres du Conseil de Quartier

Fin de la réunion 20h